10



30/01/25

OPINIÓN

SECCIÓN







EL ECONOMISTA Y PREMIO NOBEL, PAUL KRUGMAN, CALIFICÓ LAS POLÍTICAS COMERCIALES DE TRUMP DE DESTRUCTIVAS

Mentiras, desmesura... y DeepSeek



onald Trump, su discurso, oscila con demasiada frecuencia entre la mentira y la incongruencia, ambas aderezadas con la desmesura grandilocuente.

Una de sus mayores mentiras es la relativa a beneficiar con el aumento de aranceles a los consumidores estadounidenses. "En lugar de gravar a nuestros ciudadanos para enriquecer a otros países, vamos a poner aranceles e impuestos a países extranjeros para enriquecer a nuestros ciudadanos", dijo.

Pocas cosas más falsas que esa en el discurso de Trump. Los aranceles impuestos por su gobierno serían pagados principalmente por las empresas estadounidenses que importan bienes y que, naturalmente, repercutirían en los consumidores estadounidenses el aumento en sus costos.

Los economistas de Goldman Sachs dirigidos por Ronnie Walker y citados por Forbes, han proyectado que los precios de los bienes de consumo subirían un 0.1% por cada aumento porcentual de la tasa arancelaria efectiva y elevarían las tasas de inflación durante un año. Además del encarecimiento de los bienes importados, también es probable un aumento en el precio de los bienes nacionales, porque los fabricantes estadounidenses subirían «oportunistamente» sus precios para aprovechar que tienen menos competencia en el mercado.

Por su parte, el economista y Premio Nobel, Paul Krugman, aseguró que imponer aranceles a los productos canadienses y mexicanos, es como arrojar arena a los engranajes del comercio y la fabricación internacionales, y calificó las políticas comerciales de Trump de destructivas y basadas en obsesiones personales. En entrevista con Bloomberg, el Nobel minimizó las afirmaciones del presidente respecto a que los aranceles son una jugada de ajedrez cuatridimensional para extraer nuevas concesiones de los dos mayores socios comerciales de EU.

No obstante, la política proteccionista sigue viento en popa, después de que el presidente de Colombia, Gustavo Petro, se confrontó con Trump: "Yo no estrecho mi mano con esclavistas blancos", le dijo-, finalmente llegó a un acuerdo con EU.

Trump continúa alimentando la génesis de una guerra comercial, ante una sociedad estadounidense cuya porción mayoritaria le cree todo, como que 38 mil trabajadores de EU murieron en la construcción del Canal de Panamá, pese a que la cifra oficial fue de ¡350! Y a todo esto, ¿impondrá Trump este sábado 1 de febrero aranceles a productos de México? Quizá sí y quizá no. Ya se verá.

PLUS ONLINE: LA IRRUPCION DE DEEPSEEK